

Sallanches

La commune a récupéré 3 millions d'euros du Département pour son cœur de ville

Une négociation à 3 millions d'euros... au culot ! Au début des années 2010, le maire de Sallanches, Georges Morand, a réussi à convaincre l'ancien président du Département, Christian Monteil, de subventionner son cœur de Ville en supprimant la création d'une déviation routière. On vous explique.

Pour réaménager son cœur de ville, la commune de Sallanches a dressé un budget de 7,5 millions d'euros. Dans cette somme, on compte la réhabilitation de la place de l'ancienne poste qui se trouve au-dessus de la quincaillerie Revenaz, la modernisation de certains trottoirs, la création du parking "Cœur de ville" et la transformation de la place Charles-Albert. Sur l'ensemble de cette opération, la municipalité a touché 3 millions d'euros en subventions, de la part du Département de la Haute-Savoie.



La place Charles-Albert est bientôt terminée. Photo Le DL/N.G.

Une négociation expresse

Derrière cette jolie prise se cache une histoire qui remonte de plus d'une décennie. « À l'époque, nous avions des parcelles réservées à la création

d'une nouvelle route. Une déviation qui partait de la route de Megève, traversait les champs situés à Sallanches pour arriver au rond-point de l'Europe. L'objectif était de désengorger le centre-ville notamment dans le sens de la descente. Je trouvais l'idée vraiment mauvaise.

On allait avoir un impact fort sur des zones agricoles et surtout rajouter de la circulation sur une zone déjà bien chargée au niveau de l'Europe », explique Georges Morand, maire de la Ville au Pays du Mont-Blanc. À l'époque, l'édile échange avec le président du Conseil dé-

partemental, Christian Monteil : « Je lui dis que je pouvais retirer cet espace réservé du plan local d'urbanisme en 2012 pour que cette route ne voie pas le jour. J'estimais le budget à 30 millions d'euros, c'était un investissement énorme dont il pouvait se passer. La commune continuerait d'assumer cette circulation importante mais en échange je voulais une aide pour refaire mon cœur de ville. »

Alors, Christian Monteil demande à Georges Morand combien il souhaite : « Je lui ai demandé 3 millions. Il m'a regardé avec des gros yeux mais je lui ai répondu que ça représentait seulement 10 % de ce qu'il aurait dû déboursier. J'y suis allé au culot, il a dit d'accord et aujourd'hui, ça profite aux Sallanchards. » Le programme s'achèvera bientôt avec la finalisation de la place Charles-Albert, avant la fin de l'année.

● Nathan Garcia

Publi-reportage



était une évidence que les routes empruntées par le HOKA UTMB Mont-Blanc et l'association Humatem se croiseraient. Parce que le rendez-vous majeur de l'univers trail et l'ONG partagent les mêmes racines, la montagne, mais surtout le principe de solidarité.



Humatem a été fondée en 1999 aux Houches, au pied du Mont-Blanc. Spécialisée dans le domaine des équipements médicaux, l'association se crée d'abord autour d'une Banque de dons « qui permet de collecter et tester les équipements médicaux avant de les réattribuer sur dossier à des porteurs de projets soutenant des hôpitaux dans les pays en développement »



détaille Émilie Durand, chargée de projets de coopération au sein de l'association. Parallèlement à cette activité, l'association s'est dotée d'un Centre de ressources qui sert à créer et diffuser des outils de formation, d'un pôle Expertise et Formation « par lequel nous réalisons des missions de diagnostics de parcs d'équipements, et des formations pour les techniciens de

maintenance biomédicale dans les pays en développement », explique Émilie Durand. Et enfin des actions de plaidoyer sur les bonnes pratiques de dons et la promotion des métiers biomédicaux, en relation avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Malgré cette reconnaissance internationale et ses 25 ans, « notre association reste peu connue. Notre lien avec l'UTMB remonte

à 2015. Nous avons bénéficié pendant trois ans du soutien du Rotary Club par le biais de la buvette de l'UTMB. En 2022, nous avons décidé de postuler auprès de l'association des Amis de l'UTMB, en charge de la sélection des associations bénéficiaires des dossards solidaires de l'UTMB », témoigne Émilie Durand. Et de préciser : « Les dossards solidaires représentent un don de 2000€ par coureur. En contrepartie, l'équipe d'Humatem est bénévole tout au long de la semaine de l'UTMB. Américain, Anglais, Belge, Français, Japonais... Nos coureurs solidaires étaient 5 à prendre le départ en 2023, et 8 en 2024 ! Les dossards solidaires sont une vraie chance pour faire connaître Humatem au-delà de notre réseau. Pour mener à bien nos projets, nous sommes toujours en recherche de soutiens et nous allons d'ailleurs lancer un appel à mécénat cet automne ! »